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Финал волейбольного 
турнира стал украше-
нием Спартакиады 
сильнейших спортсме-
нов России, а сборная 
Татарстана, выигравшая 
первый титул в исто-
рии этих соревнова-
ний, показала вели-
колепную игру, выйдя 
победителем во всех 
восьми матчах.

В финале ей вновь при-
шлось встретиться с 
командой Санкт-Пе-

тербурга, соперником по 
первому этапу, проходив-
шему в Казани. Как прави-
ло, в споре двух сильных ко-
манд успех в первом матче 
вовсе не гарантирует побе-
ды во втором. Вот и на спар-
такиадном турнире вторая 

встреча была далека по сце-
нарию и интриге от пер-
вой. Выиграв довольно спо-
койно две партии с одина-
ковым счётом 25:20, татар-
станская команда несколько 
вальяжно начала третий сет. 
Или, возможно, так показа-
лось со стороны. Но сборная 
Санкт-Петербурга, где бли-
стал Виктор Полетаев, бук-
вально ошеломила своим 
натиском подопечных Алек-
сея Вербова. Мощные ата-
ки, обескураживающие по-
дачи – и счёт быстро вырос 
до 8:2 в пользу соперников. 
К тому же они удачно дей-
ствовали на блоке, сумев за-
крыть на какое-то время Ми-
хайлова, и разница в счёте 
оставалась прежней – 12:6. 

Сегодня в школах необ-
ходимо обратить самое 
серьёзное внимание на 
воспитание у учеников 
чувств патриотизма и 
гражданственности. 
Подрастающее поко-
ление нужно растить в 
духе традиционных для 
республики и страны 
духовных и нравствен-
ных ценностей. 

Такое напутствие дал пе-
дагогам Президент Та-
тарстана Рустам Минни-

ханов на республиканском со-
вещании работников образо-
вания и науки.

ГОРДОСТЬ ЗА ЛУЧШИХ
Как мы уже писали, тради-

ционный августовский боль-
шой педсовет прошёл в пятни-
цу в Зеленодольске. Его тема в 
этом году была обозначена так: 
«Воспитание и обучение в эпо-
ху цифровизации: сохраняя 
традиции, создаём будущее».

До начала пленарного 
заседания глава Татарста-
на принял участие в акции 
«Помоги собраться в шко-
лу» (см. «РТ» №122 от 20 ав-
густа с. г.), а также встретил-
ся с лучшими татарстански-
ми выпускниками 2022 го-
да – теми, кто получил на 
ЕГЭ 100 баллов по двум эк-
заменам. Таких в республи-
ке четырнадцать человек. 
На встрече также присут-
ствовали лучшие воспитан-
ники Раифского специаль-
ного учебно-воспитатель-
ного заведения закрытого 
типа, в том числе выпуск-
ник 2020 года Данил Шата-
лов, который уже успел по-

участвовать в специальной 
военной операции, а сей-
час работает в родном учи-
лище воспитателем.

Выступая перед собравши-
мися, Рустам Минниханов от-
метил, что республика гор-
дится и своими лучшими уче-
никами, и теми ребятами, 
которые служат Родине на во-
енном поприще. Он выразил 
сожаление по поводу того, что 
многие из стобалльников уез-
жают из Татарстана учиться в 
Москву и Петербург, но выра-
зил надежду, что они не забу-
дут свою малую родину и вер-
нутся сюда после учёбы.

Вместе с Президентом 
участие во встрече принима-
ла заместитель министра про-
свещения России Татьяна Ва-
сильева. Выпускники попро-
сили её поделиться мнением 
о будущем мире профессий – 
какие из них могут скоро ис-
чезнуть? На что Татьяна Васи-
льева заметила, что пока ни 
один из прогнозов о «смер-
ти» каких-либо профессий не 
сбылся. Технологии меняют 
мир специальностей, но пока 
ничего не отменяют, и лучший 
эффект цифровые новшест-
ва дают там, где есть сочета-
ние технологии и грамотного 
специалиста. Так что в хоро-
шем образовании по-прежне-
му есть смысл, в каком бы вузе 
оно ни проходило.

О ПЛЮСАХ И МИНУСАХ
Кстати, о хороших знаниях. 

Школьное образование Татар-
стана в целом, отметил в своём 
отчётном докладе глава респу-
бликанского Минобрнауки 
Ильсур Хадиуллин, по-преж-
нему держится на весьма дос-
тойном уровне. В этом году ре-

зультаты ЕГЭ по всем предме-
там выше среднероссийских, 
увеличилось число выпускни-
ков, получивших восемьдесят 
и более баллов. По числу по-
бедителей и призёров всерос-
сийских школьных олимпиад 
Татарстан удерживает твёрдое 
третье место после Москвы и 
Московской области.

Много внимания уделяется 
инфраструктуре образования. 
За последние пять лет у нас по-
строена 41 школа, в этом году 
планируется сдать ещё один-
надцать (в том числе девять – к 
1 сентября). Благодаря строи-
тельству и перепрофилирова-
нию групп в детских садах 99,5 
процента нуждающихся в ме-
стах детишек обеспечены до-
школьным образованием.

Есть и то, что огорчает ми-
нистра. Например, в этом го-
ду на тринадцать процентов 
снизилась доля выпускников-
медалистов. Причём в некото-
рых районах треть, а то и боль-
ше выпускников не смогли на 
ЕГЭ подтвердить свою медаль 
(для этого им надо было сда-
вать единый госэкзамен не ме-
нее чем на семьдесят баллов).

«Коллеги, это говорит об 
отсутствии равенства меж-
ду независимой и внутренней 
оценкой качества подготов-
ки. Такого быть не должно», – 
обратился к педагогам Ильсур 
Хадиуллин.

Напомнив, что текущий год 
посвящён в Татарстане цифро-
визации, министр рассказал, 
что республика вошла в проект 
по формированию IТ-инфра-
структуры образовательных 
организаций, а это значит, что 
все наши школы будут осна-
щены сетями Wi-Fi и видеона-
блюдением. Он также напом-

нил, что для учителей по по-
ручению Президента Татарста-
на в этом году при поддержке 
«Ак Барс» Банка купили двенад-
цать тысяч новых ноутбуков, и 
попросил Рустама Минниха-
нова продолжить этот проект. 
А также продолжить финан-
сирование работ по модерни-
зации портала «Электронное 
образование РТ». В обновлён-
ном виде портал должен зара-
ботать с 1 сентября 2023 года, и 
то, как ждут его обновления са-
ми педагоги, стало позже ясно 
из выступления преподавателя 
информатики бугульминской 
гимназии №7 Натальи Бело-
усовой. Она отметила множе-
ство недостатков в нынешней 
работе республиканских циф-
ровых образовательных сер-
висов, а также рассказала, что 
наши школьники, как показала 
пандемия, пока ещё не очень 
готовы работать в системе он-
лайн-технологий – многие из 
них даже домашние задания, 
сидя на карантине, не могли 
отправить учителю по элек-
тронной почте, а просто фото-
графировали и посылали фото 
в мессенджер…

Но вернёмся к докладу ми-
нистра. Конечно, он не обо-
шёл стороной главную тему 
педсовета – воспитание. «В но-
вом учебном году мы будем ра-
ботать по обновлённой про-
грамме воспитания, в кото-
рой акцентируется внимание 
на необходимости формиро-
вания у современного школь-
ника таких ценностей, как Ро-
дина, человек, природа, семья, 
труд», – сказал Ильсур Хадиул-
лин. Он также напомнил, что 
главными новшествами насту-
пающего учебного года ста-
нут еженедельные церемо-

нии торжественного поднятия 
российского флага и исполне-
ния Государственного гимна, а 
также уроки «Разговоры о важ-
ном», где учителя будут расска-
зывать детям о текущих собы-
тиях. Министр попросил ру-
ководителей управлений об-
разования взять на особый 
контроль подготовку всех этих 
новшеств.

ЦИФРОВОЕ 
ВОСПИТАНИЕ:  
ЕСТЬ НЮАНСЫ…

На педсовете, пожалуй, 
больше других соответство-
вало теме форума (воспита-
ние и обучение в эпоху циф-
ровизации) выступление ми-
нистра по делам молодёжи 
РТ Тимура Сулейманова. Он 
напомнил собравшимся, что  
1 июня этого года на Всерос-
сийском слёте детских орга-
низаций было принято реше-
ние о создании нового обще-
российского движения детей 
и молодёжи, наблюдательный 
совет которого возглавил 
Президент России Владимир 
Путин. Союз детских органи-
заций Татарстана стал одним 
из учредителей этого нового, 
пока ещё только формирую-
щегося движения. 

Тимур Сулейманов поде-
лился и своей озабоченно-
стью: ежегодный мониторинг 
образовательной среды выя-
вил более восьмисот ребят в 
так называемых группах ри-
ска. Больше двух тысяч детей 
живут в семьях,  которые на-
ходятся в социально опасном 
положении. На современных 
школьников  большое влияние  

Лейла ФАЗЛЕЕВА, 
заместитель  
Премьер-министра РТ:

Детская оздорови-
тельная кампания 
проходит в штатном 
режиме. В начале 
сезона мы столкну-
лись с определён-
ными трудностями, 
значительным 
ростом цен на ос-
новные продукты. 
После проведённо-
го анализа Пре-
зидент Татарстана 
поддержал наше 
предложение об 
увеличении норма-
тивов программы 
летнего отдыха 
детей и молодёжи 
на 18 процентов.

цитата  дня

картина дня

В Казанском университете  
новый ректор
ЛЕНАР САФИН НАЗНАЧЕН РЕКТОРОМ КАЗАНСКОГО 
ФЕДЕРАЛЬНОГО УНИВЕРСИТЕТА (Елена БОРИСОВА).
Как сообщается на сайте вуза, соответствующее распоряже-
ние Правительства России за подписью Михаила Мишусти-
на опубликовано на официальном интернет-портале право-
вой информации. Ленар Сафин утверждён ректором КФУ на 
ближайшие пять лет. Пресс-служба вуза напоминает, что ра-
нее его кандидатуру на должность ректора рекомендовал на-
блюдательный совет университета. Новый ректор – не чужой 
человек для КФУ, здесь он с 1995 по 2008 год работал стар-
шим преподавателем, доцентом юридического факультета. В 
2010–2020 годах Ленар Сафин занимал должность минист-
ра транспорта и дорожного хозяйства РТ, а в последние годы  
являлся первым заместителем председателя Комитета по 
экономической политике Совета Федерации Федерального 
Собрания РФ. 

Праздник  
с познавательными автобусами
ИСТОРИКО-КУЛЬТУРНЫЙ АУДИОГИД ЗАПУСТЯТ В 
ДЕНЬ ГОРОДА, 30 АВГУСТА, НА ЧЕТЫРЁХ АВТОБУС-
НЫХ МАРШРУТАХ КАЗАНИ (Елена БОРИСОВА). 
Аудиогид познакомит пассажиров с историей названий улиц, 
уникальными местами, городскими легендами и ландшафтом 
столицы. Как сообщает «Татар-информ», гид будет информиро-
вать желающих на русском и татарском языках, автобусы, им 
оснащённые, станут работать на маршрутах №2, 6, 90 и 91 (они 
достаточно длинные и охватывают разные части города). Поми-
мо аудиогида, в автобусах разместят креативные плакаты на 
русском и татарском языках с мемами и инфографикой про Та-
тарстан. 

В Москве открылись  
Дни культуры Татарстана

ТРАДИЦИОННЫЙ КУЛЬТУРНЫЙ МАРАФОН СТАР-
ТОВАЛ 21 АВГУСТА В ЦЕНТРАЛЬНОМ ДОМЕ КИНО 
ПРЕМЬЕРНЫМ ПОКАЗОМ ХУДОЖЕСТВЕННО-ДОКУ-
МЕНТАЛЬНОГО ФИЛЬМА «ИБН ФАДЛАН» (Светлана 
ОЛИНА).
В этом году москвичи увидят ещё семь татарстанских фильмов, 
в их числе мюзикл «Апипа», мелодрама «Исэнмесез» («Живы ли 
вы?»), фильм для детей «Инсаф» и другие. В программе также 
Дни татарской детской литературы, местом проведения кото-
рых станет Российская государственная детская библиотека, 
открытие выставки, посвящённой Мусе Джалилю, вечер памя-
ти народного поэта Роберта Миннуллина, творческая встреча 
с писателями Татарстана. Эти и другие мероприятия пройдут 
в Татарском культурном центре Москвы (Малый Татарский пе-
реулок, д. 8). Кульминацией Дней культуры Татарстана 25 ав-
густа станет праздничный гала-концерт в Московском между-
народном Доме музыки. По традиции татарстанская делегация 
возложит цветы к памятникам Г.Тукая и М.Джалиля, установ-
ленным в столице. С полной программой мероприятий можно 
ознакомиться на сайте Министерства культуры РТ. 

Афера в особо крупном размере
В КАЗАНИ СУДЯТ АФЕРИСТОВ, ПЫТАВШИХСЯ ПРИ-
СВОИТЬ 25 МЛН РУБЛЕЙ, А ТАКЖЕ АКЦИИ КОМПА-
НИИ НА 140 МЛН РУБЛЕЙ (Искандер  САМАРСКИЙ).
Как сообщает «Татар-информ», в Вахитовском районном су-
де Казани начали оглашать приговор экс-гендиректору ПАО 
«Пассажирский автотранспортный комбинат» Марату Исламо-
ву и юристу Павлу Попову. Им вменяют в вину мошенничество 
в особо крупном размере. Как установило следствие, с апре-
ля 2017 по июль 2018 года подсудимые пытались вывести  
25 млн рублей через незаконные сделки с продажей имущест-
ва ПАО «ПАК» почти на 200 млн рублей. Сделка была приоста-
новлена в Арбитражном суде. Отдельно Исламову вменяют 
эпизод с незаконным хищением акций компании на 140 млн 
рублей. Прокуратура запросила для Исламова восемь лет коло-
нии общего режима, для Попова – шесть. Свою вину подсуди-
мые не признают.

в несколько строк
	В ТОП-30 РОССИЙСКИХ РЕГИОНОВ, где зарплата у ра-
ботников выше средней по России, вошёл Татарстан. Как сооб-
щает «Татар-информ» со ссылкой на РИА Новости, в республи-
ке такую зарплату получают 28,8 процента работников. В этом 
рейтинге Татарстан занял 23-е место, на первом – Ямало-Не-
нецкий автономный округ.
	БОЛЕЕ 500 УЧЁНЫХ из разных стран приехали в Казань 
на VIII Евро-азиатский симпозиум «Тенденции в магнетизме». 
Форум EASTMAG-2022 проходит в столице Татарстана с 22 по 
26 августа.
	НА ТРИ ДНЯ ИЗМЕНИТСЯ расписание электричек из 
Свияжска в Казань. Изменения по техническим причинам 
планируются 27 августа, 4 и 10 сентября. Подробную ин-
формацию по всем маршрутам можно получить по телефо-
ну +7 (937) 625-04-33 (круглосуточно), в мобильном прило-
жении «РЖД Пассажирам», на информационных стендах в 
кассах и на остановочных пунктах.
	СКОВОРОДОЙ ОТБИЛСЯ от нападавшего с ножом жи-
тель Казани. Как сообщают в пресс-службе УМВД по Казани, 
ссора произошла на входе в продуктовый магазин. Двое муж-
чин столкнулись плечами, после чего один из них достал нож и 
попытался ударить второго. Однако противник «схватил сково-
роду и обезвредил нападавшего несколькими точными удара-
ми в лоб». 

Под Казанью  
на территории 
гольф-клуба «Свияж-
ские холмы» прошёл  
XII благотворитель-
ный турнир на Кубок 
Президента Татар-
стана. В церемонии 
открытия принял 
участие Рустам Мин-
ниханов.

Он отметил, что в рес-
публике уделяет-
ся большое внима-

ние продвижению гольфа 
и развитию необходимой 
инфраструктуры. «Искрен-
не рад приветствовать 
всех на этом турнире. Хо-
чу пожелать вам хорошей 
игры и высоких результа-
тов. Гольф – вид спорта, 
который мы активно про-
двигаем. Мы открываем 
новую академию гольфа, 
построи ли второе специа-
лизированное поле. В сле-
дующем году соревнова-
ние пройдёт в том числе на 
новой площадке», – сказал 
Рус там Минниханов.
Турнир проходил 20–21 
августа. По итогам каждо-
го соревновательного дня 
проводился розыгрыш 
трёх призовых мест, а так-
же вручение памятных на-
град за победу в специаль-
ных номинациях.
Турнир организован при 
поддержке гостиницы «Се-
мья вместе» в Казани и 
является благотворитель-
ным. Гостиница «Семья 
вместе» – это бесплатная 
семейная гостиница для 
родителей, чьи дети прохо-
дят длительное лечение в 
ДРКБ.
В рамках церемонии Рус-
там Минниханов вручил 
гендиректору благотво-
рительного фонда «Семья 
вместе» Екатерине Мы-
слицкой чек на сумму  
1,9 млн рублей. Средства 
внесли спонсоры турнира.
Как сообщает пресс-служ-
ба Президента, в 2021 го-
ду благодаря спонсорам 
и участникам удалось со-
брать более 3,2 млн руб-
лей. Все эти средства так-
же были направлены на 
поддержку «Дома Роналда 
Макдоналда» (ныне фонд 
«Семья вместе»).

турнир

образование
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Возвращение к истокам
В Татарстане прошло республиканское совещание педагогов, на котором 
много говорилось о воспитании молодёжи в духе традиционных ценностей

Евгения ЧЕСНОКОВА, «РТ»

Новый автомобиль-
ный мост через Каму 
в районе елабужского 
села Котловка позволит 
разгрузить существую-
щую трассу на плотине 
Нижнекамской ГЭС. 
Строительство сооруже-
ния начнётся до конца 
текущего месяца.

Об этом заместителю 
Председателя Прави-
тельства РФ Марату 

Хуснуллину в минувшую пят-
ницу доложил глава Росавто-
дора Роман Новиков.

«Генеральный подрядчик 
строительно-монтажных 
работ по мосту через Каму 

определён, идёт подготовка 
к заключению государствен-
ного контракта. Этот мост 
имеет большое значение для 
Татарстана и соседних регио-
нов. Он позволит обеспечить 
быстрый выезд на трассу  
М-7 «Волга» для жителей 
Нижнекамска и даст воз-
можность разгрузить дорогу 
по плотине Нижнекамской 
ГЭС, которая сейчас служит 
основным  маршрутом для 
местных жителей и транзит-
ного транспорта», – отметил 
значение будущего объекта 
Роман Новиков.

Мост через реку Каму – это 
самое масштабное искусст-
венное сооружение на обходе 
Нижнекамска и Набережных 
Челнов. Длина мостового пе-
рехода составит 1,3 км, длина 
русловой части – 792 м. Стро-

ителям предстоит возвести 22 
опоры, пять из которых необ-
ходимо устроить в русле реки 
на глубину до 15 м.

Строительство обхода 
Нижнекамска и Набережных 
Челнов разделено на три эта-
па, напоминает пресс-служ-
ба «Волго-Вятскуправтодора». 
Его общая протяжённость со-
ставит 81 км. Сейчас на объ-
екте работают 760 человек и 
412 единиц техники. Строи-
тельство будет завершено в 
2024 году.

Реализация скоростного 
маршрута Казань – Екатерин-
бург ведётся по поручению 
Президента России Владими-
ра Путина. Магистраль станет 
продолжением трассы М-12, 
общая протяжённость мар-
шрута от Москвы до Екатерин-
бурга составит около 1600 км.

инфраструктура

Новый мост через Каму:
подрядчик к стройке готов

Далее – на стр. 4

Далее – на стр. 2

спартакиада

Наша сборная –  
первая среди лучших

Алексей ИЗМОРОСИН

Для фонда 
«Семья  
вместе»

> 4
ФАНАТСКИЙ  
СЕКТОР

Такая игра 
футболистам 
«Рубина» чести  
не делает

спорт

> 4
МАСТЕРА  
НА ВСЕ РУКИ

Умелицы  
из Елабуги  
плетут ковры  
из летних трав

творчество

> 3
СЕЛЬСКИЙ  
ЧАС

Началась  
заготовка семян  
из нового  
урожая

уборочная

> 3
ДНИ КУЛЬТУРЫ 
БЕЛАРУСИ

В селе  
Печищи  
чтят память  
Янки Купалы

церемония
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